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当天，刘晓庆的直播间有超
过 2 万人观看，她一边互动一边
挥毫落纸。刘晓庆的抖音账号共
发布了 140 多条视频，累计粉丝
780多万。另一个“刘晓庆书法”的
账号，注册主体为绍兴某书画店，
其签名书法作品售出数量已突破
10万。“福”字大卖，网友却褒贬不
一，有人觉得这根本不能被称作

“书法”，甚至直怼：“吃相难看，晚
节不保。”

其实对于写字，刘晓庆是认
真的。她自言从小受母亲影响刻
苦练字，后来拜师国家一级美术
师曾来德学习。2020年 7月，她还
举办了一场个人书法展，当时书
写的一幅16个字作品以108万元
的拍卖价成交。

但在书法家眼里，她究竟水
平如何呢？

成都书法家协会主席舒炯看
了刘晓庆的字后，直言不讳告诉
记者，刘晓庆的字“与书法完全不
沾边”。他也知道刘晓庆当年拜师
学书法的事，“她可能比较浮躁
吧，没有下功夫练字，一看就是没
有正儿八经临习过碑帖。”舒炯表
示。

刘晓庆表示，和网友的分享
只是热爱书法，她直言看淡名利，
只是为了弘扬中华传统文化。

刘晓庆直播卖字 价格不菲引争议

“明星字画”价值几何？

“写了明星名字的字画
就是‘镀金’”，这是肉眼可见
的道理。明星字画卖出高价
正常又不正常。从艺术本身
来说，其艺术性确实达不到
那么高的价值，但从市场供
求来看，就是正常的社会现
象，有需求就会有市场，关键

在于藏家本身。
一些作品到底值不值高

价，历来都有“书画名人”与
“名人书画”之分，好的东西差
不了，差的东西也最终好不
了。评论书画水平不能只看名
气，还是要看作品；艺术家说
事也要拿作品，而非其他。

明星以书法陶冶情操固
然是好事，但若因此给自己
加上各种条件和目的，甚至
作为赚钱的手段，那就和演
戏是一个道理：为了获奖和
片酬去表演，一定演不出好
作品。

据《每日新报》

明星爱好书法不是新鲜事，但这其中卖字画的却每每引发讨论。近日，刘
晓庆直播秀书法，其作品也被挂到个人推荐橱窗售卖，一个“福”字卖到888
元，“莫生气”三个字标价3888元，大幅“舍得”和“家和万事兴”更是被卖到了
9999元。明星卖字该提倡吗？这些字画是否因作者的明星身份而过度溢价？网
友对此反应不一。

不管是老戏骨还是明星，
圈中字写得好的不在少数。唐
国强、濮存昕、姜昆、张国立、
李雪健、陈道明、徐静蕾、孙
俪、王凯等人的书法功力都十
分了得。孙俪曾经为自己主演
的《理想之城》手书剧名，潘粤
明也为最近热播的电视剧《突
围》写下剧名。

很多名人将自己的字画
放进拍卖市场，其目的不尽相
同。2016年的保利春拍，主持

人朱军的画作《牧羊女》以130
万元成交，引发了热烈讨论；
赵本山的一幅《心经》在某场
拍卖会也以 200 万元人民币
成交；姜昆的一幅“淡泊明志”
曾竞拍出 4.5万元，还有一幅
作品拍出 18 万元的高价；冯
小刚与画家曾梵志合作的一
幅油画，当时竟然拍出了1700
万元的天价。

王 菲 女 儿 李 嫣 的 作 品
《熊猫与竹》曾拍卖出约 90万

元人民币的高价，但这笔钱
是作为慈善拍卖所得，全部
款项都捐给了灾区；刘德华
2004年为老人中心筹募兴建
费用，献上“善缘好运”四个
大字，当场也卖得几十万元
的善款。

赵忠祥生前以“一字千
元”的价格卖字，同时还能获
得与他合影的机会。有知情人
士透露，赵忠祥去世之后，他
的字画几乎没有了市场。

“明星书法”历来都挺贵

理性看待明星字画

业内人士：刘晓庆的字“与书法完全不沾边”

11月12日，沧州玛丽亚
妇产医院的产房里出生了一
对体重一样的小可爱。“产妇
第一胎是双胞胎，这次第二胎
又是双胞胎，这可是今年我们
医院的一个奇迹啊！”沧州玛
丽亚妇产科专家刘满英惊喜
地说。以往在玛丽亚医院出

生的双胞胎宝宝多多少少都
有些差异，但是今天这对姐妹
花着实给大家带来了太多的
惊喜!

刘满英介绍，临床上双胞
胎的体重是有个体差异的，像
这种体重一模一样的双胞胎
不多。有的双胞胎在足月以

后平均2500g左右，有的
体重也有可能达到3000g
以上。后者是一种发育
极好的双胞胎，所以在孕
期如果发现是双胞胎，一
定要确保膳食结构合理，
注意碳水化合物、新鲜蔬
菜水果及优质蛋白的摄
取，促进宝宝的健康生
长。

体重相同的双胞胎宝宝在玛丽亚医院出生
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